

Un grand moment d'égarement sur France 2

La télévision publique, en l'occurrence France 2, s'est une nouvelle fois égarée avec l'émission *Aux arbres citoyens !* au casting cultivant l'entre-soi écolo qui a finalement desservi la cause environnementale qu'elle était censée défendre. « Masquarade », « naufrage », « pitoyable », les internautes n'ont pas eu de mots assez durs pour (dis)qualifier ce téléthon de 2 h 45 consacré à la préservation des forêts françaises à l'heure du dérèglement climatique, que l'un des présentateurs, le journaliste-militant Hugo Clément (anti-viande notoire), avait trouvé subtil de rebaptiser « Télétronc ». Vu la promotion-tintamarre qui avait précédé cette soirée, on notera qu'elle a fait un bide à l'arrivée (seulement 1,8 million de

L'émission « Aux arbres citoyens ! » a suscité un tonnerre de critiques

téléspectateurs), certains ayant préféré à juste titre passer leur chemin étant donné le plateau annoncé. C'est de toute évidence là où le bât blessait le plus, avec une « marraine de l'émission » contestable, l'actrice Marion Cotillard à l'empreinte carbone longue comme le bras, des « spécialistes des arbres » comme Nagui et Yannick Noah qui ont brillé par leur inulture forestière, ou un biologiste ne sachant même pas reconnaître sur une photo un hêtre, un marronnier et un châtaignier ! Personne non plus pour citer la bactérie tueuse d'oliviers *Xylella fastidiosa* alors que tout ce petit monde des médias s'extasiait devant les vertus de cet arbre tellement « hype »...

De spécialistes de la sylviculture, on ne put donc en entendre, mis à part le « Monsieur biodiversité » de l'ONF nous vantant les mérites des très controversées réserves biologiques qui ne sont pas représentatives de la façon dont sont conduites les forêts en France. « Fransylva, syndicat de la forêt pri-

vée, qui représente 75 % de la forêt française, s'est vu refuser d'être présent sur le plateau, soulignait, outré, Jean Bureau, un patron de scierie sur LinkedIn. France Bois Forêt, association de l'interprofession de l'ensemble de la filière, avait également écrit aux organisateurs pour demander un droit d'expression, lui aussi refusé ! Pas un exploitant forestier, pas un scieur, pas un bûcheron... Une pantalonnade entre écolos utopistes. » On pourrait ajouter : « Pas un mot sur les scolytes », pourtant un vrai souci !

On regrettera aussi que, pas une fois, il ne fut dit que la forêt française a beaucoup progressé en terme de surfaces, au risque que le téléspectateur puisse faire un amalgame erroné avec la déforestation en Amazonie (par ailleurs longuement évoquée). Mais

après tout, c'était peut-être délibéré pour que Léa Salamé (l'autre présentatrice de la soirée) puisse demander à sa

conseur Élise Lucet de nous expliquer sans rire « pourquoi, quand on mange un steak à Paris, on déforeste l'Amazonie ? »...

Bref, si, comme nous, vous avez souffert en regardant ce pensum plein de sensibleries et aux relents parfois ésotériques, vous n'en avez pas fini, puisque le directeur des programmes et des antennes de France Télévisions, Stéphane Sitbon-Gomez (ex-EELV et directeur de campagne d'Eva Joly), vient d'annoncer que tous les lundis à partir de janvier, France 5 dédiera ses soirées à l'environnement. Si le traitement de ce sujet ô combien important est d'un tel acabit militantiste, cela promet !



Par **Philippe Pavard**
Rédacteur en chef